

REDACCION Calle de San Bartolomé, número 32

TELEFONO N.º 6.

PRECIOS DE ABONO... Un mes: En España... Extranjero...

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION Plaza de Corti, número 14... HORA-PALMA...

La Navidad de Nuestros abonados

PRIMER PREMIO PRECIOSA MÁQUINA PARA COSER a pedal y manubrio, de la acreditada marca Singer...

LOTERIA

Participación gratuita suscribiéndose a LA ULTIMA HORA

Por complacer a muchas personas que lo desean, la Administración de este periódico jugará en el próximo

Sorteo de Navidad

ofreciendo participación en sus billetes a los suscriptores que la quieran, y un beneficio equivalente al 8 por 100 sobre la cantidad adeudada a todos aquellos que anticipen sus pagos.

De esta manera, el suscriptor puede correr la suerte de la Lotería, sin aventurar un céntimo, y la Administración del periódico, hacerle un regalo positivo sin quebranto de sus intereses.

Expuesto con toda sinceridad el propósito que nos anima, indicaremos las reglas que han de servir para la concesión de estas participaciones.

1.ª Se concede una participación gratuita de pesetas 1'50 a todos los actuales suscriptores de LA ULTIMA HORA que anticipen el importe de una anualidad desde 1.º de Enero a 31 de Diciembre de 1901.

2.ª Se concede la misma participación gratuita de 1'50 a todas las personas que se suscriban a LA ULTIMA HORA desde 1.º Diciembre de 1900 y paguen anticipadamente el importe de una anualidad, desde 1.º Enero a 31 de Diciembre de 1901.

3.ª Los señores suscriptores que deseen participación en nuestros números y no quieran hacer ningún anticipo, pueden también tomársela abonando su importe que no podrá exceder de pesetas 1'50.

Las participaciones se admiten desde hoy al billete número

8.791

Los pagos han de hacerse precisamente por adelantado, en la Imprenta de LA ULTIMA HORA, DE 4 A 6 TARDE y en la Administración, Plaza de Corti, 14 y 16, DE 6 A 8 NOCHE.

INTERESANTE

En vista de los disgustos que nos ha ocasionado nuestra complacencia de años anteriores debemos advertir a nuestros abonados que no reservaremos ni una sola participación y que las iremos cediendo a medida que se presenten los suscriptores a solicitarlas.

PARA LOS POBRES

Hay que acordarse de ellos, y ya que no somos ricos, aprovechar la ocasión para serle en apariencia.

Esta Administración se impone gustosa el engorroso trabajo de ceder participaciones del sorteo de Navidad a sus abonados y regala el coste de los numerosos talones que tiene que expedir anualmente para dicho sorteo, el valor de dichos talones que aisladamente no valen nada, en total asciende a una respetable cantidad, así es que hemos resuelto que cada participación de ptas. 1'50 abone cinco céntimos de peseta y el total que se haya recaudado se invertirá en bonos de pan, arroz y vino, que serán repartidos a los pobres el día de Navidad de 8 a 10 de la mañana en nuestra Administración.

Los bonos para los pobres serán entregados a los curas párrocos y presidentes de sociedades obreras para que estos a su vez los repartan equitativamente entre los necesitados.

De esta manera los aficionados a jugar a la lotería con nosotros harán una obra de caridad sin gravamen de sus intereses.

1200 metros de solar

Se alquilan en uno de los puntos más céntricos de la capital. Informará en esta imprenta.

DÉCIMO QUINTO ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DEL Rey de España D. Alfonso XII. En la Capilla del Real Palacio de la Almudaina se celebrará mañana a las diez y media de la misma, un solemne funeral en sufragio del alma del Magnánimo y Bondadoso Rey, que falleció el día 25 de Noviembre del año 1885.

La gorra del príncipe imperial

Durante la última estancia del rey Oscar en París, hace algunas semanas, S. M., que profesa antiguo afecto y agradecimiento hacia la familia Bonaparte, fué, como siempre que se halla en la capital de la vecina República, a presentar sus homenajes a la princesa Matilde, prima de Napoleón III. Esta ilustre dama se encontraba en su castillo de Saint Germain, pero con objeto de recibir la visita del rey Oscar, se trasladó por un día a su magnífico hotel de la rue de Berry.

La princesa está haciendo importantes mejoras y variaciones en su palacio, al cual ha convertido en un verdadero Museo, siendo ella notable artista, cuyo pincel es modelo de frescura y de elegancia. El estudio que esta dama posee en su mismo palacio es digno de ser visitado, pues en él se reúnen los objetos valiosísimos con otros de mérito indiscutible por su origen y antigüedad.

Al examinar el rey de Suecia los innumerables tesoros encerrados en el estudio de la princesa, hubo de llamar su atención ver en sitio preferente de una lujosa vitrina una sencilla gorra de algodón, de paño azul oscuro, adornada alrededor de una estrecha trenquilla de oro.

El rey pareció extrañarse de aquel objeto en que jamás, hasta entonces, se había fijado; y esta sorpresa, mezclada de curiosidad, no pasó inadvertida para la princesa, quien dijo vivamente a su regio interlocutor:

—Esta gorra tiene toda una historia, como quizá habéis adivinado ya, pues demasiado sabéis que yo no hubiera guardado en lugar preferente, objeto, al parecer, de tan escaso valor. Nuestro pobre Luis el hijo de mi primo Napoleón, fué el dueño de la gorra, y he aquí de que manera vino ésta a mi poder:

Una noche reuní en mi casa a unas cuantas encantadoras criaturas, que bailaban y se divertían a más no poder, cuando de pronto el pequeño Luis, que tenía entonces siete años, se acercó al emperador, que se hallaba conversando conmigo.

—Papá—dijo el niño con ojos aterrados—¿verá que me vaya a casa ahora mismo?

La persona a quien el príncipe se refería era el rígido general Frossard, que adoraba a su discípulo, pero que era inflexible en cuanto a ejecutar una orden

y precisamente la había recibido muy terminante de la emperatriz, a fin de que el príncipe estuviera acostado a las once.

—¿Pisara contrariedad!—contestó el emperador sonriendo.—¿Y tú, hijo mío, querías permanecer aquí un poco más, por supuesto?

—¿Si querías, papá!

—Está muy bien—interrumpí yo;—nosotros nos encargamos de arreglar este asunto. Voy a enviar a un criado para que coja tu gorra del cuarto donde están los abrigos, y la voy a esconder debajo de mi sillón.

—Eso no sirve, tanto princesa—nombró a un criado que vino a la dama;—el general conoce ya esa trampa y siempre lleva otra gorra en el bolsillo de su gabán, por si acaso.

—Buena—repuse,—pues también nos apoderamos de la otra.

Y cinco minutos más tarde, las dos gorras se hallaban escondidas debajo de mi sillón.

Poco después, el general vino a buscar a su joven discípulo, quien le siguió sin decir una palabra, muy intrigado acerca de lo que iba a suceder.

La gorra del príncipe no parecía por ninguna parte; pero el general, lejos de impacientarse, fuere tranquilizándose a tomar su abrigo, y uno tras otro metió la mano en todos los bolsillos. El rostro del general tornóse de impreso livido, pues en aquel mismo momento la emperatriz se dirigía hacia él, acompañada del emperador, para ver marchar a su hijo.

Una sonrisa maliciosa plegaba los labios del soberano, bajo su poblado bigote; pero la emperatriz parecía muy contrariada al saber que el príncipe, no encontrando su gorra, había vuelto al salón a terminar una quadrille. Desde el sitio en que el augusto niño hallaba, tendido por pareja a la que después fué una de las más bellas de Figuera, oyó la voz enojada de la emperatriz que interpelaba al general, y corriendo presuroso hasta mí, exclamó: ¡Mi gorra! ¡Mi gorra! ¡Mi gorra! ¡Tanto príncipe! ¡Mamá! ¿la está reprendiendo?

El niño se arrojó al suelo apremiosamente, separó sin ceremonia la cola de mi vestido, cogió el deseado objeto, y ligero como un gamo fué a echarse en los brazos del general Frossard.

—Aquí está—gritó el príncipe—yo fui quien escondió la gorra, y también la otra que siempre lleváis a prevención. Perdonadme, querido general.

El rostro del emperador brilló de júbilo al ver los hermosos sentimientos de su hijo.

—Ahora—dijo Napoleón III apretando una serenidad que en aquel momento carecía—dinos, te rogamos, si alguien ha sido cómplice tuyo en la jugareta que has hecho a tu preceptor.

El niño miró fijamente a su padre.

—No, papá—respondió con orgullo—

no he tenido ningún cómplice; y si hubiera tenido alguno, a ti no te hubiera gustado que lo denunciase.

Aquel niño querido—terminó diciendo conmovida la princesa—se fué con una de sus gorras; pero desde entonces he guardado religiosamente esta otra, que ha convertido para mí en reliquia desde que lo perdimos para siempre.

La política

Rumores y comentarios

Madrid 21.—Las conversaciones en los círculos políticos versan esta noche sobre el resultado de las elecciones efectuadas hoy en el Congreso.

Después de la votación de los vicepresidentes, cuyo resultado produjo ya malísimo efecto, vino la de los secretarios, en la que todos los candidatos ministeriales fueron postpuestos al duque de Bivona, liberal.

Hácese notar además que el candidato para la primera secretaría era el conde de San Simón; íntimo y patrocinado del Sr. Dato, lo que ha hecho ver que no han faltado quienes entre la misma mayoría han aprovechado la ocasión para vengarse de resentimientos y disgustos con el hasta hace poco ministro de la Gobernación.

Los ministeriales, sobre todo los más íntimos del Gobierno, a quienes ha hecho muy poca gracia lo ocurrido, por que prueba la falta de unidad y cohesión que en la mayoría existe, explican lo que ha pasado (y así lo hace también «La Epoca») hablando de intrigas de las minorías y de falta de disciplina de los liberales, a quienes sus jefes dicen que habían aconsejado una conducta distinta de la que han seguido.

Algunos hablan también de trabajos del señor Aparicio, suponiendo que éste trataba de disputar el puesto señalado en la candidatura al señor Figuera, y que al enterarse los amigos de éste de lo que se tramaba, redoblaron sus esfuerzos, consiguiendo sacarle a flote para el primer puesto.

A este candidato se sabe que le han votado varios liberales.

El resumen del análisis que de lo ocurrido se hace, lo concretaba en un círculo un conocido político, diciendo:

—La situación se ha puesto de tal manera y la indisciplina llega a tal extremo, que puede ocurrir un contratiempo al Gobierno a pesar de sus esfuerzos y de las órdenes que para evitarlo dan los jefes de las oposiciones.

Y a todo esto no estamos más que empezando, dicen las gentes, por más que es también cierto que en estas cuestiones de puestos y de personalismos es donde suelen extremarse en nuestro país las costumbres y enardecerse las pasiones.

Pero de todos modos quedan aún elecciones por hacer y muchas votaciones

que efectuar, en las que irá comprometiéndose el prestigio del Gobierno. ¿Qué va a suceder si la mayoría deja salir a la superficie sus rivalidades como ha sucedido hoy?

La verdad es, en opinión de muchos, que tienen los ministeriales razón que les sobra para no estar satisfechos, como no lo están.

Lo que pasó Madrid, 22.—Van poniéndose en claro las causas de lo ocurrido esta tarde en el Congreso.

Parace confirmarse el rumor de que la derrota del Sr. Laiglesia fué debida al temor que una parte de la mayoría abrigaba de que el marqués de Figuera fuera derrotado por el Sr. Aparicio.

Al enterarse de los trabajos que en favor de este último se habían hecho, los diputados asturianos y los amigos del conde de Revillagigedo, que en parlante del Sr. Laiglesia, dieron sus votos al marqués de Figuera, evitando así el triunfo del Sr. Aparicio para el primer puesto.

Por lo que toca a la elección de los secretarios, se da también una explicación.

Dícese que lo ocurrido se debe todo al conde San Luis, quien, como parece que no contaba mucho con las simpatías de la mayoría, se puso en inteligencia con los gamselists y los liberales para asegurarse el triunfo.

Añádese que se habló de una carta que había mediado entre el conde y el Sr. Segura tratando de esta cuestión, y que al enterarse de estas noticias, muchos elementos de la mayoría dieron sus votos al duque de Bivona.

Estas son las explicaciones que se dan esta madrugada en los círculos políticos.

Comedias trágicas

La historia del teatro registra muchos casos fatales, debidos a la fuerza de convicción que el actor pone en el desempeño de su tarea artística.

Entre otros, merece citarse el del célebre trágico inglés Macready, que representando Macbeth hirió gravemente a un compañero.

De Girril se cuenta que haciendo el Othello, se arrojaba tan brutalmente sobre Desdémona en la escena de la extrangulación, que algunas veces la actriz encargada de ese papel, prorumpió en gritos de auxilio esterorizada por la fuerza dramática que ponía en dicha escena el gran comediante.

Victor Fournel refiere un suceso verdaderamente extraordinario. Se representaba ante el rey Juan II de Suecia una obra titulada Los misterios de la Pasión. El actor que representaba a Jesucristo acababa de ser puesto en la cruz, y el que hacía de Longinos y debía darle en el costado, lo tomó tan a lo vivo, que acometióle con gran empuje, le atravesó de parte a parte con la lanza.

Jesucristo prorumpió en un fuerte alarido, se soltó de la cruz y su cadáver cayó sobre la actriz que representaba a la Virgen María. El rey Juan saltó a la escena, cogió a Longinos por los pelos y le corrió la cabeza, pero los espectadores, que admiraban el realismo con que había procedido el actor, se echaron a su vez sobre el rey y lo hicieron padecer.

He aquí un caso—dice el autor de quien tomamos esta referencia,—en el que la convicción dramática del actor superó también al público.

Un caballero francés, llamado Gaudier de Beauvill, asistía en Sevilla a la representación de La batalla de Pavia, y al ver al actor que hacía de oficial español vaner y exigir la rendición a un oficial de Francisco I, no pudo contenerse, y sacando la espada, atravesó al actor que representaba al español.

En un teatro de las afueras de París había una compañía de cómicos, de la que formaba parte un matrimonio cuyo marido desempeñaba los papeles de esposo engañado, siendo su mujer la que se encargaba de ser la traidora.

Figuraba en el mismo teatro un galán joven a cuyo cargo estaban los tipos de seductor, y el cual expresaba la perfección la pasión amorosa. Era fuera de representar el papel de amante de la actriz citada, se posesionó de él en absoluto, al extremo de que un día se intru-

dujo en el domicilio del matrimonio en cuestión y acometió al marido infliriéndole varias heridas.

El asunto en los tribunales, el propio marido fué el defensor del exaltado joven, alegando en favor de éste que había obrado víctima de una obsesión profesional que, según el testigo, sufría todos los actores, y que es necesario separar dominar. De otro modo, corre el seguro riesgo de perder su condición de artista para dar en locos, que era lo que le sucedía a su compañero.

Y, en efecto, obsesionado por el Jarado—porque el hecho es reciente—el galán joven recobró tan por completo su san guis frío, que jamás en la escena pudo encontrar aquel calor que tantos aplausos le había valido.

La serpiente marina

Cuando, después de haber franqueado el canal de Calais se ancla en Liverpool para visitar las salvas y mágicas selvas que rodean la capital de los Highlands—y haciéndose luego a la mar se sigue a lo largo de la costa para remontar el cabo Kumaird, generalmente se hace escala en el pequeño puerto de Fraserburgo antes de ganar el mar del Norte y de recorrer la costa Este a fin de llegar a Edimburgo.

Fraserburgo, puerto conocido por la pesca de sardinas que transforman en arenques sabrosos, ha adquirido una notoriedad real por un acontecimiento marítimo sucedido en sus aguas y que tiende a probar que la famosa serpiente de mar descubierta por el Constituyente no es una mentira.

Recientemente el vapor de pescos Craig Cowan de Aberdeen se dirigió a Fraserburgo, huyendo del temporal. Serían las cuatro de la madrugada, hallándose entre este puerto y el cabo Rattay, cuando el servil avisó que un animal enorme seguía al vapor. El capitán, después de examinar las aguas comprobó que a unos diez metros de la popa un pez muy grande, moviéndose como una serpiente navegaba en el mismo rumbo. Pidió el arpón y lo lanzó vigorosamente sobre el monstruo marino, que se zafó con una asquerosa violencia. La segunda tentativa fué más afortunada, pues el arpón se le clavó en la carne de la serpiente marina. La tripulación empezó a cobrar la cuerda. El animal, sintiéndose herido, levantó la cabeza sobre el agua, fingió el cuerpo negro y velludo y se enroscó al pelo de popa que cedió con extríngeo cayendo al mar junto con las velas y el pesado monstruo. Declara el capitán que si la serpiente hubiese llegado a bordo, habría hundido el buque. La declaración del capitán parece corroborada por los marineros y el maquinista.

Tales son los hechos. Los contamos con todas las reservas y además porque resultan interesantes.

NOTICIAS

España y Extranjero

La Exposición cerrada

París 16.—Ayer se celebró el banquete ofrecido por los comisionados generales extranjeros a los miembros del gobierno y de la alta administración de la Exposición.

El Sr. Richter, comisionado alemán, ha pronunciado un discurso, en el cual afirmó que la Exposición de 1900 ha superado con mucho a sus predecesoras de Europa y de fuera de Europa. Añadió que de las múltiples relaciones mercantiles y sociales han surgido preciosos lazos que es de esperar y desear que sean mantenidos inquebrantables después de terminado el certamen.

Mr. Waldeck-Rousseau dió gracias a Herr Richter por las cordiales frases pronunciadas en loor de la obra que Francia preparó, que las demás naciones le han permitido llevar a cabo y que dejará profundos recuerdos del prodigioso desarrollo de la industria, por lo mismo que ha permitido admirar la poderosa originalidad de todas las faes y la constante penetración de las ideas, que convierten el progreso en un tesoro común de los pueblos.

Retirada de un embajador

París 17.—Las noticias publicadas acerca de la venta de los planos del nuevo cañón de campaña francés de 75 milímetros a un norteamericano; las indicaciones de los periódicos de los Estados Unidos y los comentarios de algún periódico francés y sobre todo del Petit Journal han producido su efecto.

Los pobres armenios
París 20.—Los despatches de Constantinopoli reconocen que los armenios son víctimas de nuevas y sangrientas persecuciones. Últimamente los feroces kurdos atacaron un convento armenio, y dieron muerte al prior y a otros frailes más.

La crisis industrial

Madrid 20.—Publica esta noche el Herald un bien escrito artículo de don Juan Ferrer y Soler, tratándose de la crisis industrial de Cataluña.

Relata los conflictos históricos surgidos en esta región entre el capital y el trabajo, producidos especialmente por las transformaciones que para su perfeccionamiento ha ido realizando este último. Afirma que en estos tiempos la política impremeditada y los desastrosos de los Gobiernos nos han conducido a la actual situación. Observa que el obrero suele tener anualmente un salario de 600 pesetas, de las que, con impuestos y otras gabelas, se le quitan pesetas 90'23, lo que significa muchos días de trabajo. Añade que a este descuento hay que añadir el de 33 por 100 de los cambios, que tiene consecuencias fatales, porque produce la elevación en los precios de los productos. Esta depreciación de nuestra moneda, entendiéndose que destruye las ventajas del sistema arancelario vigente y que provoca una exportación de productos, que en circunstancias normales dan verdadera y positiva utilidad al país.

Cree que una solución sería la elevación de los salarios, pero que como ésta no se halla compensada por el aumento de producción, lo que en definitiva es el aumento en el costo de los productos.

Entiende que es preciso resolver los problemas planteados y que para ello no hay otro medio que llegar a una inteligencia honrada entre trabajo y capital.

Acoseja a los obreros que se dejen de agitaciones y que procuren mejorar su situación, y añade que, donde no consiguen una mejora productiva, podrán resistir, pero sin coartar nunca la libertad ajena.

Termina sosteniendo que de no llegarse a esta estrecha inteligencia entre el capital y el trabajo, con los cambios que es preciso efectuar en los elementos mecánicos y las dificultades con que tropieza la producción, será imposible implantar el nuevo régimen, que es indispensable en el trabajo.

El parlamento alemán

Ya hemos dicho que reanudó sus tareas el miércoles.

Compóse el Reichstag de 397 miembros y había cinco vacantes en el mes de Junio último al suspenderse las sesiones.

Los 397 diputados se clasifican por la solitud u opinión política en la forma siguiente: 51 conservadores agrarios, 22 liberales conservadores, 107 del Centro católico, 49 liberales nacionales, 9 antisemitas, 13 de la Asociación liberal, fracción separada de los progresistas y por no admitir la oposición irreflexiva y a todo trance; 14 polacos católicos gubernamentales, 27 progresistas de oposición, 7 demócratas de la Alemania meridional, antiprusianos, 55 socialistas y 33 independientes, entre los que se encuentran los alsacianos y lo renanos.

Ramón y Cajal

El director general de Obras públicas, don Pablo Alzola, ha dirigido una carta al señor ministro de Instrucción pública, en la que, acordándose a los homenajes tributados al sabio médico Sr. Ramón y Cajal, propone se le faciliten, por medio de una suscripción pública, los elementos indispensables para proseguir su labor científica.

Para el caso de que su proposición se acepte, el Sr. Alzola se suscribe con 600 pesetas. No hay para qué enaltecer la iniciativa del señor Alzola. A ella se asocia El Imparcial, como seguramente lo harán cuantos se interesen por el engrandecimiento científico de España, cuya más alta representación ostenta hoy el ilustre Ramón y Cajal.

Rogativas

Madrid 19.—Noticias de Rusia dan cuenta de las rogativas que se hacen por la salud del zar.

Cincuenta mil personas arrodilladas en el fango con cirios y muchos decrépitos, invocan a los Santos, pidiendo la salud del emperador.

Reclamación yanqui

Madrid 20.—Tánger.—Ha circulado el rumor de que el Gobierno americano reclamará el mismo tiempo que la indemnización pedida por la muerte de un súbdito yanqui, últimamente asesinado, el saldo de las cuentas por todas las antiguas reclamaciones, cuya cantidad asciende a medio millón.

Conflicto en Elche

Madrid 20.—De Elche ha salido una comisión de segundos tenientes de la reserva para Alicante, con objeto de avistarse con el gobernador militar, general Escario, para darle cuenta del suceso ocurrido días pasados, y de que fué víctima el segundo teniente D. Antonio Pascual Quiles.

El suceso es el siguiente: Se hallaba por la noche en una casa del barrio bajo con varios amigos el referido segundo teniente.

Una pareja de guardias municipales llamó a la puerta.

Al abrirse y ver al teniente le ataron y a empujones le llevaron a la cárcel.

Un facultativo que le examinó apreció fuertes lesiones por causa de las ligaduras.

Se dice que para realizar semejante atropello, comparecieron varias parejas de municipales.

El oficial permaneció encerrado diez horas y media.

Parece que hay testigos presenciales de que el oficial no cometió delito alguno.

Almacenes Montaner

BASTRERIA CAMISERIA

Sindicato, 2 a 10 y Milagro, 1 a 11

Temperada de Otoño ó Invierno

Se han recibido las Novedades para

SEÑORA Y CABALLERO

En la casa se confeccionan Abrigos, Chaquetas y Gatas para Señora, bajo modelos de París; lo más selecto de la moda.

Precios singularmente reducidos

Gremio de Zapateros

Últimadas ya las listas del reparto gremial para el próximo año de 1901, se invita a todos los afiliados al objeto de enterarse de sus respectivas cuotas, a cuyo efecto estará expuesto el reparto durante los días 22, 23 y 24 del actual de nueve a doce de la mañana en casa del Síndico D. Juan Solivellas, Plaza de Cort 7.

Al propio tiempo se convoca a la Junta de agravios que tendrá efecto el citado día 24 a las nueve de la noche en el primer piso de la casa calle de Barahillo, número 15.

Palma 21 Noviembre 1900.—El Síndico Presidente, B. Faret.

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE 6 SEA Pequeña enciclopedia popular de la vida práctica, para 1901 Precio: 1'50 ptas. rústica y 2 id. encuadernada. LIBRERIA DE JOSE TOUS

Nuestra Información

Funerales

En la Santa Iglesia Catedral se celebrará mañana solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del Rey Alfonso XII.

Continúan funerales del arrendatario de los jardines del Rey D. José Tous, en cumplimiento de una de las obligaciones que se impuso al formalizar el contrato.

Asuntos municipales

Hemos visto con satisfacción que ayer empezaron las obras para la recomposición del empedrado de la plaza mayor.

Es una obra de reconocida necesidad que hace tiempo veníamos reclamando.

Ya que hablamos de la plaza mayor es oportuno aplicar a las agencias del municipio que no permitían que los ocupados se caten en las aceras de aquella vía, pues los transeúntes no tienen más remedio que andar por los altos destrozados a los carrizos, y esto resulta muy molesto, sobre todo en días de barro.

El día 20 de diciembre próximo se verificará en la casa consistorial la subasta para la recaudación y aprovechamiento de los arbitrios establecidos sobre «financias para construcciones y εμπλαcimiento de motores» según las bases aprobadas por el ayuntamiento en 30 de Mayo y 31 de agosto últimos.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de 10.700 pesetas anuales.

El pliego de condiciones se publicará en breve en el Boletín Oficial.

El día 15 de diciembre próximo se verificará en el despacho de la alcaldía por medio de pliegos cerrados la subasta para la construcción de 18 sepulturas de tercera clase en la Vía de la Armonía del ensanche del cementerio de esta ciudad.

Los planos y pliegos de condiciones obran en la secretaría del ayuntamiento.

Los contribuyentes por puentes y mostradores que se abren al exterior que no han satisfecho sus cuotas correspondientes a atrasos y semestre corrientes quedan sujetos, según decreto de la alcaldía al recargo del 5 p. pudiendo satisfacer sus cuotas y el recargo dentro del plazo de cinco días a contar desde mañana.

El Sr. Abrines ha dado orden para que los faroles de la plaza de Cuadrado y calle de la Riera no se apaguen hasta después de terminada la función del Teatro Principal.

Hoy ha visitado la plaza mayor y la pescadería distando algunas disposiciones para comodidad de vendedores y compradores.

La comisión del ayuntamiento que organiza la fiesta en honor de Don Juan Palou y Oll ha designado al periodista D. Juan Torrendal para leer un discurso biográfico en la sesión que se celebrará el día 31 de Diciembre próximo.

El vapor "Balear"

La llegada

Apoco más de las nueve de esta mañana el Vigía de Porto pi ha puesto señal de que en el horizonte, por la parte S. O. se divisaba un vapor mercante español.

Por telegrama que se había recibido anoche en La Islaña se sabía que hoy tenía que llegar el vapor Balear, no dudando al ponerse la señal de que se ría él.

La noticia que había circulado ha hecho que el muelle se viera más concurrido que de ordinario, avidos los curiosos de presenciar la llegada del vapor recién adquirido por la Islaña Marítima.

A las diez y cuarto ha dado fondo junto a la pasarela de la farola vieja en el fondo de los vapores corcos de Barcelona.

La gente que esperaba al buque y muchos socios de La Islaña han pasado a bordo a visitarlo, alegrando por todos conceptos la forma y modo con que está construido, igualmente que las depindencias y maquinarias.

El buque Al sur adquirido por La Islaña Marítima se le puso por nombre Balear. Es de hermoso corte; va pintado de negro. Fué construido en 1875. Tiene de eslora 63 10 metros, de manga 8 20 m. y de puntal 4'10 m. Tiene cuatro anclas y dos anclotes; 18 grillas de cadema gruesa, 20 grillas de cadema pequeña; tres maquinillas movidas a vapor; cinco botes dos de ellos salvavidas; 170 sintonones y 7 arcos salvavidas; 4 tabiques estancados 2 ruedas a timón una movida a vapor; 3 compases de rumbo; 1 molinete movido por la maquinaria de proa, jarcas, calabros y vales de repuesto necesarios para la navegación. Su arboladura es de goleta con aparejo de estímo y de hierro. Lleva dos calderas con tres hornos cada una, pudiendo trabajar a 75 libras inglesas de presión. La máquina es sistema Compound, y tiene fuerza de 195 caballos nominales. Tiene 68 cámaras de 1.ª, 28 de 2.ª y capacidad para 300 pasajeros sobre cubierta. El constructor es David Dewlof de Glasgow. El andar es de 12 millas constantes. Las pruebas Después de haber desembarcado los viajeros venidos de Alicante, y la carga que ha sido portador, ha salido para efectuar las pruebas de velocidad. Ha empezado a zarpas las anclas a las diez menos cuarto de esta mañana saliendo acto seguido con rumbo al cabo de Calisiguera. Desde la punta de San Carlos al cabo de Calisiguera ha empleado 37 minutos, mirado por las personas que asistían a las pruebas, y de retorno ha empleado unos 32 minutos; habiendo despedido un andar a la ida de 12 millas y varias decimas y a la vuelta de 13 50 millas por hora. En la operación de zamarre la tripulación ha tenido que emplear mucho tiempo a causa de que el fuerte viento remane la dificultad grandemente. A bordo, hemos sido obsequiados con pastos y licores. Las condiciones maritimas al decir de las personas peritas, son excelentes, habiendo guntido sobre manera a todos los que han asistido a las pruebas. Debemos hacer especial mención del comedor de primera cámara por lo bien arreglado y dispuesto que está, siendo muy elegante y lujoso. Felicitamos calorosamente a la importante compañía naviera La Islaña Marítima por la adquisición que acaba de hacer con el nuevo buque el Balear.

En la Audiencia

Mañana a las diez y media se verá ante la Sala de justicia de esta Audiencia los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Manacor juicio declarativo de mayor cuantía promovido por Andres Riera Sured contra D. Antonio Bosch Artigas, marido de Catalina Muntaner Vallespir sobre reconocimiento y pago de funciones de un censo.

Los Litros don Sras. Alcover (D. José) y Socías defenderán a las partes.

Del mar

A las siete y media de esta mañana ha fundado el vapor Mallorca procedente de Barcelona.

—A causa de haber tenido que retrasar su salida el vapor correo Islaña hoy no ha llegado a este puerto.

—A las diez y media ha fundado en nuestro puerto el vapor Balear procedente de Alicante.

—Esta mañana ha sido subido a los astilleros del Mollet el vaporcito Cabrera con el objeto de limpiarlo fondos.

—Ayer entró de arribada fornos la corbeta italiana Fides; la que es portadora de un cargamento de petróleo para Cádiz.

—A las cinco de esta tarde ha salido el vapor correo Cataluña para Barcelona.

—Están despachados para hacerse a la mar la corbeta Fides para Cádiz; y los laudes Bartolito y Joven Miguelito para Valencia y Sóller respectivamente.

GRAN ALMACEN

de papeles pintados

de JAIMÉ HERNÁNDEZ, Sucursal de Barcelona, calle Canada—23.

Gran competencia

Papeles desde 17 medio Real a 100.—Armaduras mates a 5 reales el rollo.—Fondos lisos desde 5 id. el rollo.—La colocación a Realje rollo.

También se hacen eielos rasos de Teia.

La casa hace toda clase de trabajos en pinturas con todos los adelantos que existen en Barcelona tanto en trabajos al cristal como en arte decorativo; la casa responde de todos sus trabajos.

SAN MIGUEL—21—PALMA

Obrá nueva Bodas Reales POR BENITO P. GALDÓS PRECIO: 2 PTAS. Librería J. Tous.—Cort, 14 y 16

PALMA

Véase la edición de esta mañana

Se halla entre nosotros D. Jorge de Oyarzábal, cónsul de Nicaragua en Barcelona, quien después de haber recorrido gran parte del mundo, piensa fijar su residencia en Mallorca por ser el país que más le gusta.

El gobernador civil ha telegrafiado al Ministro de Instrucción Pública manifestándole que en el día de hoy han quedado satisfechas todas las obligaciones de primera enseñanza de esta provincia, correspondientes al tercer trimestre.

No es cierto, como dicen nuestros colegas de Mahón, que el señor Ceballos se haya encargado del gobierno civil de esta provincia porque tampoco lo es que el Sr. Alvarez Sereix se haya suspendido de aquí y se halla en Alicante.

Mientras permaneciese ausente de esta Isla D. M. Bariquel Lladó, Cónsul de la República Argentina en Baleares, se ha encargado del despacho de los asuntos del Consulado D. Andrés Barceló.

Programa de la velada que se celebrará en La Protectora el día 25 del actual en la que tomará parte el Oficio de la Sociedad.

1.º Inna a la Senyera (Sección de hombres y niños.)

2.º Romanza de la Opera Il Trovatore (por el Sr. Prohans.)

3.º Flors de Maig (Sección de hombres.)

4.º Himno nacional (Sección de niños)

5.º Romanza. La msa bandisra (Por el Sr. Prohans.)

6.º Cansó de nois (Sección de hombres.)

Segunda parte.

Wals (Nit d' Amor.)

Polca (Milanasa.)

Mazurca (Bella.)

Schotis (Los isleños.)

Wals (Verjintin.)

La guardia civil del puesto de Manacor ha denunciado al Sr. Gobernador un individuo que en el momento de salir el tren trataba de enganchar a un caballero de nacionalidad francesa, exigiéndole una cantidad exajerada por haberle conducido en carruaje a la estación.

En Sineu y Artá han sido detenidos por la benemerita varios sujetos por haber causado heridas a otro.

Ayer tuvo la atención de visitarnos para despedirse de nuestra redacción el que ha sido hasta ahora Secretario del gobierno civil y que marcha mañana a Mahón con el cargo de delegado especial del gobierno en aquella Isla.

Agradecemos la cortésia del Sr. Ceballos y deseamos que desempeñe con mucho acierto su nuevo destino.

En el gobierno civil se ha despenhado desde principio del año hasta la fecha 1826 licencias de caza.

El año pasado se despencharon únicamente 266 y el año 1898 no llegaron más que a 127.

La guardia civil del puesto de Manacor ha denunciado a un sujeto por haber penetrado en casa de un convecino llevándose dos sillas para cobrarse una deuda de tres pesetas.

En el vapor Lulo ayer salieron tres individuos del cuerpo de carabineros destinados a Barcelona.

En el mismo vapor también salió el comerciante D. Ignacio Figuerola.

En el vapor Mallorca han venido esta mañana de Barcelona D. Rafael Izal, D. Guillermo Descallar y el Fray Juan Serra.

En el vapor Balear han venido dos Hermanas de la Caridad.

A los 95 años de edad ha fallecido D. Ricardo Carlotia, padre del pintor del mismo nombre, a quien enviarnos un cetro sentido pésame.

Al entierro ha asistido numerosa concurrencia, figurando entre ella el gobernador civil Sr. Alvarez Sereix.

Esta tarde se ha embarcado para Barcelona el concejal D. Antonio Pinaas

que forma parte de la comisión designada por el Ayuntamiento para gestionar la aprobación del plano de ensanche.

Dolor reumático

Se cura radicalmente por crónicas y rebeldes con el uso del Jarabe antirreumático F. Serra.

Interesante

Los baños de mar de corta duración tomados al mismo tiempo el vino o jarabe y el té fortalecido del Doctor Agulló, son el mejor remedio para curar los reumatismos.

De venta en las farmacias del señor Fortesa calle Bolsería—J. Valenzuela, R. Cuartera, 2, y en las principales boticas.

Las Pastillas Panerz son el remedio más eficaz contra las Tox.

Lo acreditan los certificados Para curar las enfermedades del estómago e intestinos los médicos de España y América recetan el Elixir Estomacal de Sals de Carlos.

Para combatir la debilidad, falta de apetito, desórdenes nerviosos, enfermedades modulares, clorosis e impotencia. Jarabe de Hipofosfito Gimbernat. Frasco 10 reales.

Véase el anuncio en la 4.ª plana.—(\*)

Libros en venta

Véase la 4.ª en página.

Crónica religiosa

Boletín para mañana. Santos.—San Juan de la Cruz confesor y Santa Teresina virgen y mártir.

Estadística de Palma

Table with 5 columns: Entradas, Salidas, Fallecidos, Quedan. Row 1: 349, 5, 1, 353.

RECOMIENDAMO

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & C.

AVISO

La casa Jaime Pisá y C. S. en C. de esta plaza, calle de la Herrería, números 47 al 55, acaba de recibir un cargamento de azúcares procedentes de Málaga, al mismo tiempo cuenta dicha casa con un completo surtido de cafés de los mejores de Puerto Rico, todo lo cual detallará a precios limitadísimos.

La acreditada MAGNESIA efervescente VALENZUELA

—se vende a UNA PASTILLA el bota.—

Las islas. Mercado. Almendrán de 135'00 a 00'00 pesetas los 42 kilogramos. Trigo de 7'800 a 00'00 los 70 litros.

Sociedad del Alumbrado por gas

Esta antigua sociedad proporciona al público el mejor y más económico de los alumbrados usuales. 20 cnts. de pta. m. c.

Por telégrafo

El alumbrado en Barcelona. Madrid 23 (9'15 m.) Barcelona.—El sindicato gremial ha celebrado una importante reunión y ha acordado que todas las tiendas y establecimientos comerciales cierren a las ocho de la noche.

Temporada de Invierno 1900-1901

MIGUEL MATAS. Cádiz Colón, 17, 19 y 21. Grandes surtidos en travésadas para señoras, en sedería, lanera y pústería: así como en géneros blancos tanto de hilo como de algodón.

APROVECHAR LA OCA SION

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 3 de Diciembre próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la noche y en la Sala de ventas de esta Asociación. (Sol 19) se celebrará pública subasta para asegurar las garantías de los préstamos vencidos en Diciembre de 1899.

TALONARIOS PARA LA

Lotería de Navidad

Table with 3 columns: De, Ptas., Ptas. Rows: De 50 hojas, 0'75 Ptas.; De 100, 1'25; De 150, 1'75; De 200, 2'25; De 250, 2'75; De 300, 3'25; De 350, 3'75; De 400, 4'40; De 500, 5'00; De 1000, 9'00.

En talonarios en blanco o sea sin el número del billete a mitad de precio.

Imprenta de La Ultima Hora

LIBRERIA DE JOSE TOUS PLAZA DE CORT, 14 y 16.

Por telégrafo

El alumbrado en Barcelona

Madrid 23 (9'15 m.) Barcelona.—El sindicato gremial ha celebrado una importante reunión y ha acordado que todas las tiendas y establecimientos comerciales cierren a las ocho de la noche.

Vapor naufragado

Madrid 23 (9'45 m.) Gijón.—El comandante de marina ha recibido un telegrama del Ferrol que dice que el vapor Vizcaya fué visto por el vapor Suarce a diez millas al norte de Avilés.

Expulsión de periodistas

Madrid 23 (11 m.) Un despacho de la Ciudad del Cabo anuncia que el general Kitchener ha decidido expulsar a

la situación fabril especialmente en la cuenca del Llobregat.

Según noticias de Alicante, se ha descubierto un robo en las iglesias parroquiales de los pueblos de Alcahalí y Jalón.

Se ignora el valor de los objetos rebados, pero se sabe que han sido sustraídas ricas alhajas.

Carlistas.—Estudiantes

Madrid 23 (9'45 m.) Per disposición del juez militar hoy se han incomunicado nuevamente al padre Bocos y al Sr. Selans, detenidos con motivo de la agitación carlista.

El Capitán General de Barcelona ha oficiado al rector de la Universidad que reprima toda manifestación hostil a las tropas, como ayer sucedió.

La policía ha recibido ordenes severas para reprimir hechos como el de ayer.

Fuerzas de caballería han recorrido los mismos puntos donde los sucesos tuvieron lugar; pasó también por delante de la Universidad, no teniendo que registrar ningún incidente.

Banquete a Kruger

Madrid 23 (9'45 m.) Marsella.—El banquete que anoche se celebró en honor de Kruger ha resultado brillantísimo.

Kruger no asistió a la fiesta. El doctor Qyds, pronunció un brindis en nombre del expresidente de la República del Transvaal. Dió las gracias por la hermosa acogida que Marsella había dispensado a Kruger; no otra cosa pedía esperarse, ha dicho, de esta ciudad. Dedicó después calurosos elogios a Francia, cuya nación ha luchado para que no le arrebataran la independencia.

Añade que Kruger no ha asistido al banquete por el motivo de estar de duelo. El doctor Qyds brinda en nombre de Kruger y en honor de Leubet.

Signieron al orador en uso de la palabra muchos caracterizados personajes, celebrando todos el valor de los boers y la bravura de Kruger, felicitando además a Holanda y a su reina, que ha tenido el valor de traer a Kruger a Europa.

Expulsión de periodistas

Madrid 23 (11 m.) Un despacho de la Ciudad del Cabo anuncia que el general Kitchener ha decidido expulsar a

tedes los periodistas del territorio sud-africano.

Telegrafian de Pekín diciendo que el ministro alemán ha notificado a Sihungchang que las potencias deben castigar ellas mismas a los culpables.

FABRICA OFICIAL

Table with 2 columns: Item, Price. Rows: Interior contado, 70'40; Cubas, 84'00; Francos, 32'70; Amortizable 5 pps, 98'00; Banco de España, 507'00; Cambio Tabacos, 388'00.

BOLSIN

Table with 2 columns: Item, Price. Rows: Barcelona 23 Noviembre (10 m.), Interior fin de mes, 70'13.

Nuevo Teatro-Circo

Desde esta fecha podrán los señores Obligacionistas hacer efectivo el pago del 3.º dividendo, en las cajas del Crédito Balear de Fomento Agrícola.

MANON LESCAUT

El caballero De Grioux Traducción castellana.—2 REALES. LIBRERIA DE JOSE TOUS PLAZA DE CORT, 14 y 16—PALMA

Rico y variado surtido

molduras para cuadros Cromos y estampas.—Precios económicos. 25—BROSSA—25

Unión Comercial

MALLORCA

Saldrá de este puerto para el de BARCELONA todos los lunes a las 6 de la tarde. De Barcelona para PALMA todos los jueves a las 6 de la tarde.

Nicolás Ticoulat

CIURJANO DENTISTA Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor. Precios económicos. Calle de Pelaires, número 102.—PALMA.

Se alquila

Una botiga de bastante capacidad, situada en la calle de la Alfarrería, número 25.—En la misma calle, número 27, 2.º informarán.

(260)

¿Cómo?—dijo Vanda. —Sí, un perfume... que tiene la forma de una neblina ó humareda... como la de la noche pasada.

XL

El manuscrito de Tarquesa seguía así: «Aquel perfume penetrante ó aroma misterioso que envolvía a Mauverez, lo mismo que si estuvieses en un baño de vapor tibio, penetró por sus poros, devolvió la vida a sus miembros, que fueron poco a poco recobrando su elasticidad, cesando la catalepsia.

(261)

transparente, que le permitía ver cuantos objetos le rodeaban. Hallábase en una lujosa habitación, cuyas paredes estaban cubiertas de una tapicería oriental de colores muy vivos, que formaban juego con unos muebles de tanta riqueza como cual c. Iluminándolo todo dos grandes candelabros colocados sobre la chimenea.

(264)

guntó la irlandesa, pasado un momento de silencio. —Sin duda,—respondió. —Pues bien; suponed que soy la sultana Scherezada y que, en vez de contar un cuento, lo pongo en práctica.

(257)

—¿Imbécil? —No, porque sé que te amaré. —Es probable. —¿Y tú? —Respondió la irlandesa con una carcajada. —¿Quédaronse ambos silenciosos durante un momento. —La irlandesa fué la primera que dijo: —Era necesario que me decidiese a desempeñar una tarea de que nadie se quería encargar.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Noviembre

Línea de Cuba-México.-El día 17 saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Sevilla, el vapor Ciudad de Cádiz...

LIBROS EN VENTA

Historia Universal—por Cesar Cantú

Diez tomos lujosamente encuadernados y adornados con infinitud de láminas que representan paisajes de la narración...

VIUDA DE E. BANQUE GRAN DEPÓSITO DE ACRÉDITADAS MÁQUINAS PARA JORGE WERTHEIM, PFAFF Y ESTRELLA

Venta a plazos desde 6 reales semanales en adelante. Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calceta.

Cicistas Atención

El acreditado establecimiento Cicista CLUB BALEAR liquida sus existencias a cualquier precio.

Jarabe de Hipofosfitos GIMBERNAT

11 AÑOS DE CONTINUADO ÉXITO! EXACTAMENTE DOSIFICADO Y SIN PRECIPITAR NUNCA.

POMADA MILAGROSA

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. Cura las grietas de pechos por rebeldes que sean, en 24 horas.

LA CATALANA

Compañía Anónima de Omnibus y Tranvías CONSEJO DE CINCO—437 (JUNTO AL PASEO SAN JUAN) Barcelona

IMPOTENCIA, Debilidad genital

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Rios.

Invitación para participar a la próxima Gran Lotería de dinero

500,000 Pesetas 800,000 Marcos 11,618,400

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado...

Vapores trasatlánticos Plallos, Izquierdo y C.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos. Para HABANA, MATANZAS, SANTIAGO DE CUBA, VERACRUZ y TAAMPICO...



Admite carga y pasajeros para dichos puertos y CANARIAS.

PARA ARGEL

Saldrá del 20 al 25 del que rige la balandra "ALERTA", al mando de su capitán D. Bernardo Albertí.

No más caspa, ni cascas, ni enfermedades DE LA CABEZA EL TRICOFERO PADRO

Plantel de Algarrobos

Los vende en inmejorables condiciones el dueño de la droguería "El Aguila"...

Venta de fincas

En inmejorables condiciones y a voluntad de su dueño se venden dos fincas...

Traspaso

A voluntad de su dueño se vende o se traspasa una tienda de comestibles...

Para alquilar

Está el segundo último piso de la casa número 3, de la calle del General Barceló...

Se alquila

El horno de la calle de Ballester (vulgo Travesa), núm. 14, con todas las comodidades...

Alquiler

A quien convenga se desea alquilar una o dos habitaciones amuebladas...

TOS

El remedio más eficaz Pastillas Paneraj Depósito y venta D. José Juan—Marina, 20 y Mar 23—Palma de Mallorca.

Alquileres

Se alquila una cochera que también puede servir para almacén...

Venta

Se venden almendres de plantel para su ajuste, calle del Sindicato, núm. 16, Tierra.

Tienda

Hay una para vender con espacio local para dedicar a depósito de viveres, café, azúcar, etc.

Imp. de J. TOUS.

( 258 )

qué oyó al cochero que daba una orden para que abriesen la puerta. «Pasó luego el coche bajo una bóveda sonora y al cabo se detuvo de hecho en un patio.

( 263 )

«¡Ah! ¡Qué hermosa soñal! —Me lo has dicho muchas veces antes de ahora, —dijo la irlandesa con encantadora ironía.

( 262 )

«¡Era ella! —Sí, ella, pero no la irlandesa andrajosa que había ginebra dirigiendo a su alrededor miradas cínicas y llenas de audacia.

( 259 )

monótona, medio irónica y medio melancólica que ejerciera un encanto misterioso sobre el señor de Mauverers.

«Tan extraña melodía resonaba con más fuerza en los oídos de éste a medida que los que le llevaban, después de haber subido la escalera, atravesaban varios salones.